



Ökologisch-Demokratische Partei

An den Oberbürgermeister  
der Landeshauptstadt München  
Herrn Dieter Reiter  
Rathaus, Marienplatz 8  
80331 München

München, 18.11.2019

**Antrag**  
**Mobilität im Münchner Osten stärken 1**  
**S 4 bis nach Haar**

Der Stadtrat fordert den Freistaat Bayern auf, den S-Bahnbetrieb der Linie S 4 ganztägig und an sieben Tagen in der Woche nach Haar zu verlängern.

**Begründung**

Die S-Bahn ist das Rückgrat der Mobilität in München. Um die öffentlichen Verkehrsmittel noch attraktiver zu machen, muss das Angebot noch optimiert werden.

In den Außenzonen der neuen M-Zone sollten daher die Takte verdichtet werden, um den neuen Innenraum noch komfortabler zu machen und die Bürgerinnen und Bürger zu motivieren, die S-Bahnen zu nutzen.

Die S 4 fährt derzeit außerhalb des Berufsverkehrs nur bis Trudering. Die Bahnhöfe Gronsdorf und Haar, die auch von vielen Pendlerinnen und Pendlern aus dem weiteren Umland genutzt werden, werden nur alle 20 Minuten von der S 6 angefahren. Die Landeshauptstadt München sollte daher in Absprache mit der Gemeinde Haar auf den Freistaat zugehen, um den S-Bahnbetrieb der Linie S 4 ganztägig und auch am Wochenende nach Haar zu verlängern.

**Johann Sauerer (ÖDP)**

**Tobias Ruff (ÖDP)**

**Sonja Haider (ÖDP)**

**ÖDP - Stadtratsgruppe**

Rathaus, Marienplatz 8 • Zimmer 174 • 80331 München  
Telefon: 089 / 233 - 92835 • E-Mail: [t.ruff@oedp-muenchen.de](mailto:t.ruff@oedp-muenchen.de)